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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
“INAUGURACION DEL LABORATORIO DE PRODUCCIÓN 
DE HONGO BEAUVERIA BASSIANA, DE PROCAFE” 
23 DE OCTUBRE DE 2007 
 
 
EL DÍA DOMINGO TUVIMOS LA OCASIÓN DE CELEBRAR EL DÍA DE LA CAFICULTURA, FUE 
UNA OCASIÓN MAGNA, TUVIMOS UNA FERIA  INTERNACIONAL, A PESAR DE LA LLUVIA, 
TOTALMENTE LLENA, SABIENDO QUE ESTÁBAMOS PASANDO POR UNA EMERGENCIA EL 
DÍA DOMINGO CON LA CANTIDAD DE LLUVIA, SIN EMBARGO CADA ACTO QUE HEMOS 
VENIDO CELEBRANDO DESDE EL 2004 CON EL CAFÉ, HA SIDO UN ACTO DE BUENAS 
NOTICIAS. 
 
EL DOMINGO HICIMOS UN RESUMEN DE TODO LO QUE, LOS GOBIERNOS, EL GOBIERNO 
ANTERIOR Y ESTE GOBIERNO, HEMOS HECHO POR EL CAFÉ, SE HAN HECHO MUCHAS 
COSAS, ADEMÁS DE RESPALDAR, DE CREAR FONDOS ESPECIALES DE RESPALDO PARA 
EL CAFÉ SALVADOREÑO QUE PASÓ COMO MUY BIEN  DECÍA  EL LICENCIADO ACOSTA, Y 
MUY BIEN LO DECÍA EL EMBAJADOR  ***, PASÓ DEFINITIVAMENTE HACE SEIS AÑOS POR 
MOMENTOS MUY DIFÍCILES. 
 
UN MILLÓN 600 MIL QUINTALES EN LOS TIEMPOS DE LA CRISIS, HOY ESTAMOS HABLANDO 
DE QUE ESTA COSECHA NOS VA A DEJAR 2,2 MILLONES  Y EN LA MEDIDA QUE VAYA 
MEJORANDO LA COMPETITIVIDAD Y EL ENTUSIASMO POR INVERTIR EN LAS FINCAS DE 
CAFÉ QUE YA SE ESTA VIENDO HOY, YO ESTOY SEGURO QUE VAMOS A LOGRAR 
INDISCUTIBLEMENTE EL AUMENTO DE LA PRODUCCIÓN DEL CAFÉ, Y POR ENDE EL 
AUMENTO DEL TRABAJO EN EL CAMPO.  
 
HOY ME PREGUNTABA EL EMBAJADOR QUIEN VIAJO CONMIGO, ME PREGUNTABA QUE SI 
HAY SUFICIENTES CORTADORES,  Y SE ESTA PAGANDO MEJOR, LA GENTE ESTA 
RECIBIENDO UN MEJOR SALARIO, EL CAFÉ TIENE UN BUEN PRECIO, TUVO UN DESPLOME 
LA SEMANA PASADA, PERO TIENE UN BUEN PRECIO. 
 
YO RECUERDO, A CUANTO LLEGAMOS MARIO?. ESTAMOS HABLANDO DE 100 DÓLARES 
MÁS, HEMOS MEJORADO ENORMEMENTE, Y ES CIERTO, A MI ME DECÍAN CUANDO YO ERA 
CANDIDATO PRESIDENCIAL Y RECORRÍ, TODAS LAS GREMIALES CAFETALERAS, ESTUVE 
EN LOS LUGARES, ESTUVE ALLÁ EN LA MAJADA, ES UN EJEMPLO DE COOPERATIVA, PERO 
ESTUVE EN OTRAS COOPERATIVAS Y EN OTROS SECTORES DE LAS COOPERATIVAS DE 
LA REFORMA AGRARIA Y ME DI CUENTA EL ENTUSIASMO QUE TIENEN POR EL CAFÉ Y DE 
REPENTE EXISTÍA LA IMPRESIÓN EN LOS AGRICULTORES, DE QUE QUERÍAMOS 
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OLVIDARNOS DE  LA  AGRICULTURA, ESA ERA LA IMPRESIÓN CON LA QUE YO ME 
ENCONTRÉ EN MEDIO DE UNA CAMPAÑA ELECTORAL EN LA QUE LES DIJE, ESTE PAÍS ES 
AGRÍCOLA, ESTE PAÍS ES CAFETALERO. 
 
 
INCLUSO EL DOMINGO HICE UN RECONOCIMIENTO PUBLICO A LA HISTORIA DEL CAFÉ, 
CLARO YO NO SE, SI HOY SERÁ EL 6 POR CIENTO DE LOS INGRESOS DEL PAÍS EL CAFÉ, 
ANTES FUE MUCHO MÁS, ANTES NOS DIO CARRETERAS, NOS DIO INFRAESTRUCTURAS, 
PRESAS HIDROELÉCTRICAS, NOS DIO EL AEROPUERTO INTERNACIONAL Y TODAS LAS 
INVERSIONES  GRANDES  QUE SE HICIERON EN ESOS TIEMPOS, SE HICIERON GRACIAS A 
LOS INGRESOS DEL CAFÉ. 
 
POR ESA RAZÓN CUANDO HAY MOMENTOS DIFÍCILES COMO LOS QUE VIVIÓ EL CAFÉ, LOS 
GOBIERNOS DEBEMOS ACUDIR INMEDIATAMENTE A APOYAR, NO HACERLE EL FAVOR A 
LOS CAFETALEROS, A APOYAR  A LOS CAFETALEROS PARA ECHARLES EL HOMBRO QUE 
SALGAN ADELANTE, QUE PRODUZCAN MAS, QUE GENEREN EMPLEO Y ESA ES LA FORMA 
DE CONSEGUIR QUE EL PAÍS PROGRESE. 
 
HOY HABLAMOS DE 540 MIL EMPLEOS INDIRECTOS QUE ESTÁN  RELACIONADOS AL CAFÉ, 
POR ESO PARA MÍ ES DE MUCHA FELICIDAD REENCONTRARME CON USTEDES, CON EL 
SECTOR CAFETALERO EN UN NUEVO ACTO QUE CONFIRME EL INTERÉS DE TODOS POR 
SEGUIR HACIENDO CRECER ESTE RUBRO DE LA ECONOMÍA NACIONAL. 
 
EN SU CONJUNTO LA AGRICULTURA, LE HA APORTADO AL CRECIMIENTO NACIONAL, 
MUCHO EMPUJE Y EL CAFÉ FORMA PARTE DE ESO, BUEN PRECIO DEL CAFÉ, BUENOS 
RESULTADOS ECONÓMICOS. FIJARSE EN LA AGRICULTURA, ES ASEGURAR LA CAPACIDAD 
DE SUSTENTAR A NUESTRA GENTE, EL SALVADOR HA CAMINADO EN ESTA RUTA.  
 
EL PASADO DOMINGO EN LA FIESTA DE CELEBRACIÓN DE LA CAFICULTURA, ME DIO 
MUCHO GUSTO COMPARTIR LOS LOGROS QUE COMO PAÍS ESTAMOS ALCANZADO EN 
ESTA MATERIA. LOGROS QUE DEBEMOS CELEBRAR PERO QUE NO NOS VENGAN DE 
NINGUNA MANERA A HACER QUE NOS ATENGAMOS, PRINCIPALMENTE EN EL TEMA DEL 
CRECIMIENTO DE LA PRODUCCIÓN, LAS EXPORTACIONES Y LA CREACIÓN DE FUENTES DE 
EMPLEO.   
 
HICIMOS UN LLAMADO A  LA UNIDAD, A TODOS, QUE CONFORMAN A TODOS  LOS  
CAFETALEROS, ESTE LLAMADO LO REITERO DESDE ESTAS INSTALACIONES, PARA QUE LA 
PRODUCCIÓN Y COMERCIALIZACIÓN DEL CAFÉ SALVADOREÑO SIGA CRECIENDO Y QUE 
PODAMOS TENER UNA MARCA NACIONAL QUE SE POSICIONE EN EL MUNDO DE LOS 
CONSUMIDORES. 
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HOY VI POR EJEMPLO QUE UNA EMPRESA SALVADOREÑA *** ESTA INSTALANDO CADA DÍA 
MÁS CAFETERÍAS Y YA ENTRO Y BUSCÓ UN NICHO PARA VENDER  BUEN CAFÉ AQUÍ EN EL 
PAÍS, Y LO VAN  HACER EN EL EXTERIOR. 
 
PERO DEBEMOS HACER UN ESFUERZO MÁS GRANDE, DE REPENTE HAY QUE ABANDONAR 
LAS PEQUEÑAS PARCELAS O ***  Y UNIRSE TODOS, Y TENER UNA MARCA. YO LES DIGO EN 
ESTADOS UNIDOS, ESPECIALMENTE DONDE HAY COMPATRIOTAS Y OTROS, LOS 
AMERICANOS QUE DEBEN IDENTIFICAR DE NUEVO A EL SALVADOR NO SOLAMENTE CON 
GUERRAS, CON LOS PROBLEMAS QUE TUVIMOS, SINO CON CAFÉ ASÍ COMO IDENTIFICAN 
A COLOMBIA. 
 
COMO GOBIERNO HEMOS HECHO LO QUE NOS CORRESPONDÍA  EN MATERIA DE APOYO A 
LA PRODUCCIÓN DE FINANCIAMIENTO Y DE PROMOCIÓN INTERNACIONAL.   
 
LOS OFRECIMIENTOS Y EL TRABAJO ESPECIALMENTE DE USTEDES, ESTÁN DANDO 
FRUTOS Y JUNTO A INICIATIVAS COMO ESTA DE LOS ESTADOS UNIDOS, LOS RESULTADOS  
SE VERÁN EN FUTURAS COSECHAS 
 
QUIERO RECORDAR QUE A NIVEL TÉCNICO DURANTE NUESTRA GESTIÓN HEMOS 
BRINDADO APOYO A LA PRODUCTIVIDAD DE LAS FINCAS CAFETALERAS A TRAVÉS DEL 
MINISTERIO DE AGRICULTURA CON FONDOS FANTEL, DESARROLLANDO EL PROYECTO DE 
“ASISTENCIA TÉCNICA Y PRODUCCIÓN DE LAS PLANTAS DE VIVERO”, CON EL PROPÓSITO 
DE INCREMENTAR LA PRODUCCIÓN Y LA PRODUCTIVIDAD DE LAS FINCAS DE CAFÉ. 
 
SE TRATA DE DAR ASISTENCIA TÉCNICA PARA EL MEJORAMIENTO DE LA COMPETITIVIDAD, 
ASÍ COMO APOYO MEDIANTE LA PRODUCCIÓN DE PLANTAS DE VIVERO, PONIENDO A 
DISPOSICIÓN DE LOS CAFETALEROS 800 MIL PLANTAS DE VIVERO AL COSTO. 
 
POR OTRA PARTE, EL MINISTERIO AGRICULTURA CON RECURSOS DE OIRSA, HA 
CANALIZADO PARA EL CONTROL DE LA BROCA Y LA ROYA, POR MEDIO DE PROCAFE  
RECURSOS. 
 
TAMBIÉN HAY QUE DESTACAR HOY, LA COOPERACIÓN DE LA AGENCIA DE LOS ESTADOS 
UNIDOS PARA EL DESARROLLO AID, Y UN APORTE DEL GOBIERNO  CENTRAL, QUE LANZÓ 
LA ESCUELA DE CAFÉ, QUE PROYECTA CONVERTIRSE EN EL CENTRO DE 
ENTRENAMIENTO Y CAPACITACIÓN EN CALIDAD DEL CAFÉ MÁS COMPETITIVO A NIVEL 
REGIONAL. 
 
ES UN BREVE RECUENTO DE LO QUE EL DOMINGO DIJE EN EL DISCURSO DEL DIA DE LA 
CAFICULTURA Y HOY, ES IMPORTANTE REFERIRNOS A ESTE LABORATORIO A LA 
PRODUCCIÓN DE ESTE HONGO COMO UN ESFUERZO MÁS QUE PROCAFE REALIZA EN LA 
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BÚSQUEDA DE MAYOR CALIDAD EN LA PRODUCCIÓN, ASÍ COMO  EVITAR PERDIDA 
MEDIANTE LAS COSECHAS.  
 
ESTE PROYECTO, FINANCIADO POR  LA AGENCIA DE LOS ESTADOS UNIDOS PARA EL 
DESARROLLO, A TRAVÉS DE LA PRODUCCIÓN DEL HONGO, BUSCA COMBATIR EL 
PROBLEMA DE LA BROCA, UNA DE LAS PLAGAS QUE MÁS ATACA LA ECONOMÍA  
CAFETALERA A NIVEL NACIONAL E INTERNACIONAL. 
 
YO QUISIERA FELICITAR HOY A PROCAFE, FELICITAR A LA AID, A LA EMBAJADA DE LOS 
ESTADOS UNIDOS POR ESTE APOYO Y ESPECIALMENTE TAMBIÉN A NUESTROS 
FUNCIONARIOS QUE HAN ESTADO CERCA DEL CAFÉ. ESTE TIPO DE ACTOS MANDAN 
MENSAJES CLAROS, MENSAJES QUE ESTAMOS INVOLUCRADOS COMO GOBIERNO EN EL 
APOYO A LOS CAFETALEROS, PERO YO INSISTO, SE PUEDE HACER MÁS POR EL CAFÉ. 
 
ALGUIEN ME DECÍA LA SEMANA PASADA, CUANDO NOS AVISABAN DE LA CAÍDA DE LOS 10 
DÓLARES DEL CAFÉ Y ME DECÍAN BUENO Y TU ESTAS ESPECULANDO CON EL PRECIO Y 
UNO DE ELLOS ME DICE, NO YO YA VENDÍ, EL OTRO ME DIJO YO NO VENDÍ, VOY A 
ESPERAR, EL TEMA AQUÍ  NO ES SOLAMENTE  ESTAR ESPERANDO SI SUBE O SI BAJA EL 
CAFÉ, QUE VALOR AGREGADO LE PONEMOS, YO ESTOY ABSOLUTAMENTE SEGURO QUE 
CON UN MERCADO DE 3 MILLONES DE SALVADOREÑOS EN LOS ESTADOS UNIDOS, 
PODEMOS ABRIR CAFETERÍAS ESPECIALES, BUSQUEMOS UN NOMBRE, UNA MARCA.  YO 
LOS INVITO LOS INCITO A QUE HAGAMOS ESTO PORQUE SI PAGAMOS 4 DÓLARES POR UN 
VASITO DE CAFÉ, LE PONEN CANELITA, AZÚCAR,, CUANTO LE SACAN, QUE BUENO, 
APRENDAMOS A COMERCIALIZAR EL CAFÉ, APRENDAMOS A PONERLE VALOR AGREGADO 
A NUESTRA MARCA DE CAFÉ. 
 
YO CREO QUE ESTE ES EL LLAMADO, SI NOS UNIMOS TODOS GOBIERNO, EMPRESA 
PRIVADA CON LOS CAFETALEROS, ESTO VA A SER POSIBLE, HAY QUE SALIRSE DE LA 
PARCELA CADA QUIEN, NO ESTO MÍO, YO VENDO AQUÍ, YO VENDO ACÁ, ESTA BIEN HAY 
QUE VENDER, PERO POR QUÉ NO UNIRSE PARA BUSCAR UNA MARCA DEL CAFÉ 
SALVADOREÑO, ESTOY SEGURO QUE ESTO PUEDE FUNCIONAR, DE  REPENTE NO 
PODEMOS ESTAR SOLAMENTE  CON LO QUE SIEMPRE HEMOS HECHO, HOY HAY BUENOS 
PRECIOS, PERO MAÑANA QUIEN SABE. 
 
MUCHAS GRACIAS, LOS FELICITO A TODOS Y PASEN BUENOS  DÍAS. 


